
 

40. Sitzung 

Düsseldorf, Donnerstag, 26. September 2013 

 

 

Auszug aus dem veröffentlichten Plenumsprotokoll 

 

 

Ilka von Boeselager (CDU): Frau Präsidentin! Meine lieben Kolleginnen 

und Kollegen! Herr Neumann, wir schließen uns diesem Antrag gerne 

an. Es ist auch für uns ein wichtiges Anliegen, dass wir hier eine Vertre-

tung bekommen. Diese an das Kommissionsbüro in Bonn angegliederte 

Vertretung wäre nicht nur für unser Bundesland, sondern auch für Hes-

sen, für das Saarland und für Rheinland-Pfalz zuständig. In einer Zeit, in 

der die Komplexität von Europa deutlicher werden muss – wir erleben 

das ja immer wieder –, ist das ein wichtiges Signal.  

 

Herr Barroso hat in seiner Rede in Straßburg am 11. September 2013 

noch einmal generell auf die Bedeutung des Europäischen Parlamentes 

hingewiesen. Ich denke, es ist auch für uns sehr wichtig, in unserem 

großen Bundesland, dieser großen europäischen Region mit 18 Millio-

nen Bürgerinnen und Bürgern eine Akzeptanz der wichtigen Themen in 

Europa zu finden; denn ohne die vielfältigen Möglichkeiten, die auch eine 

riesige Bedeutung für unser Bundesland haben, sind wir in der globalen 

Welt wirtschaftlich und auch generell gar nicht mehr im Blickpunkt.  

 

Insofern ist das auch für die im Mai nächsten Jahres anstehenden Euro-

pawahlen ein wichtiges Signal, das von uns ausgeht, und es ist gut, dass 

wir mit einer Stimme sprechen und dieses Ziel gemeinsam erreichen 

wollen.  

 



Bonn ist der richtige Ort dafür, weil hier auch internationale Organisatio-

nen angesiedelt sind. Ich nenne nur die UN. Auch viele Organisationen, 

die sich mit entwicklungspolitischen Themen beschäftigen, sind in Bonn 

angesiedelt.  

 

Wir von der CDU haben 2006 schon einmal versucht, Entsprechendes in 

die Wege zu leiten. Damals hieß es aber, aufgrund der vielen Länder 

müssten erst in den großen Städten Informationsbüros eingerichtet wer-

den. Ich denke, mittlerweile ist so viel Zeit vergangen, dass wir jetzt viel-

leicht ein gutes Zeitfenster dafür erwischen, unseren Antrag in Brüssel 

durchzubekommen. Das würde uns sehr freuen. – Vielen Dank. 

 

(Beifall von der CDU und der SPD – Vereinzelt Beifall von den GRÜNEN 

und den PIRATEN) 


